

Automobile: Les écosystèmes se mettent en place

- Les premiers à avoir démarré sont ceux liés au câblage, emboutissage, systèmes d'intérieur et batteries
- Ils représentent à eux seuls la moitié des exportations du secteur
- Un salon dédié aux sous-traitants du secteur dans trois semaines à Tanger



Le secteur automobile devient l'un des premiers exportateurs avec 40 milliards de dirhams en 2014, une performance qu'il entend dépasser pour atteindre les 80 milliards dès 2020 avec comme principal joker, les écosystèmes (Ph. Adam)



LE secteur automobile est en pleine croissance au Maroc. Les exportations liées au secteur ont représenté en 2014 plus de 40 milliards de dirhams, soit plus que celles enregistrées par les phosphates. Le secteur emploie actuellement 85.000 personnes réparties sur 150 sites de production. Dans moins de six ans, il est prévu de

des écosystèmes. Certains commencent à prendre forme. C'est le cas des métiers dits matures. Il s'agit du câblage, des systèmes d'intérieur, de l'emboutissage et des batteries. Ces écosystèmes ont déjà fait leurs premiers tours de roue. Ils représentent à eux seuls près de 51.000 emplois et un peu plus de 19 milliards de dirhams de chiffre d'affaires, comme le précise Tajeddine Bennis, vice-président de l'Amica. Leur

mière ville industrielle du secteur.

Pour l'Amica, il s'agit d'aider les équipementiers de premier rang à être plus compétitifs en installant à leur côté plus d'équipementiers de rang 2. Ceci leur permettra de réduire leurs frais tant en matière de composants qu'en logistique, de quoi les rassurer dans le choix du Maroc. Les écosystèmes devront ainsi encourager la

compétitivité en amenant les fournisseurs à travailler en groupes et à offrir des ensembles complets avec une plus forte valeur ajoutée. □

Ali ABJIOU

Pour réagir à cet article:
courrier@economiste.com

Exportations du secteur

Volume exportations en milliards de DH



Source: Amica

* chiffre d'affaires prévisionnel

Les exportations du secteur automobile enregistrent un insolent taux de croissance à deux chiffres

poinds est aussi important au niveau local car ils totalisent 13 milliards de dirhams d'achats.

D'autres écosystèmes sont prévus dans le sillage de ces premiers, ils concernent d'autres métiers liés au monde de l'automobile et qui commencent à prendre forme, c'est le cas des systèmes annexes comme le refroidissement et les réservoirs. Selon Bennis, ce mouvement devrait concerner

doubler le nombre d'emplois et de porter le nombre de sites à plus de 250, avec à la clé 80 milliards de dirhams d'exportations prévues, selon les prévisions de l'Association marocaine pour l'industrie et le commerce de l'automobile, Amica. Pour atteindre ce niveau, le secteur entend bien profiter

aussi d'autres métiers non encore présents au Maroc et dont le développement du secteur national pourrait encourager à venir s'installer au pays.

Les écosystèmes dans l'automobile ont été lancés en octobre dernier à Tanger, ville qui se positionne actuellement comme pre-

Un salon pour les sous-traitants

PLUS que quelques semaines avant le démarrage de la deuxième édition du Salon de la sous-traitance automobile. L'événement, piloté par l'Amica, est organisé en partenariat avec la TFZ, Renault, l'ANPME et l'Association des investisseurs de la zone franche de Tanger (AIZFE). Il se tiendra du 22 au 24 avril prochain au sein de la Tanger Free Zone. Pour cette deuxième édition, les nouveautés sont légion.

Plus de 200 exposants se sont déjà inscrits pour participer à cette exposition. Parmi eux aussi on retrouve des spécialistes de la logistique et de l'emballage et des structures dédiées à la formation. Pour cette édition, le Salon a voulu mettre en avant les petites structures de la région. Une vingtaine d'entre elles seront sélectionnées et disposeront d'un stand gratuit. Elles seront prises en charge par un industriel qui les parrainera et les accompagnera pendant leur développement. Le Salon sera aussi l'occasion pour présenter l'antenne régionale de l'Amica qui vient de démarrer ses activités à Tanger. C'est la première antenne de l'association qui a été créée et son rôle sera d'accompagner la création et l'animation des écosystèmes. □